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平成 29年 第３回大河原町教育委員会定例会会議録 

１ 招集日時  平成 29年 3月 24日（金） 午後 2時 

 

２ 招集場所  大河原町役場 議員執務室 

 

３ 出席委員  舟山幸枝委員、一盃森広志委員、丹羽宜博委員、古山陽子委員、齋一志教育長 

 

４ 説明のため出席した者 

   教育総務課長 尾形 彰、生涯学習課長 大槻 文彦、学校教育専門監 千葉 英一 

 

５ 開  会  午後 2時   

 

６ 平成 29年第 2回教育委員会定例会会議録の承認について  

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

       舟山委員、丹羽委員 署名。 

 

７ 平成 29年第 3回教育委員会定例会会議録署名の委員指名について 

   舟山委員長  古山委員、齋教育長を指名する。 

 

８ 教育長報告 

（１） 一般事務報告 

報告第２号 平成２９度第１回大河原町議会定例会の結果について 

（教育総務課長、生涯学習課長 各自説明） 

 平成２９年度第１回大河原町議会定例会の結果についてご説明申し上げる。 

 資料は 2ページから 15ページである。（詳細は資料参照） 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

報告第３号 県費負担教職員の異動状況について※別紙（当日） 

（教育総務課長説明） 

 県費負担教職員の異動状況についてご説明申し上げる。 

 資料は別紙のとおりである。 

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

（２）専決事務報告   

   報告第１号 専決処分の報告について 

        （平成２８年度大河原町一般会計補正予算（第６号）） 
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        （平成２９年度大河原町一般会計予算） 

  （教育総務課長、生涯学習課長 各自説明） 

平成２８年度大河原町一般会計補正予算（第６号）、平成２９年度大河原町一般会計予算について

御説明申し上げる。資料は 18ページから 64ページである。（詳細は資料参照）     

舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

９ 議事 

  議案第３号 教育委員会本庁及び教育機関の職員の人事について※別紙（当日） 

   （教育総務課長説明） 

 教育委員会本庁及び教育機関の職員の人事についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりであ

る。 

    舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。  

  議案第４号 在学青少年教育相談員の委嘱について 

   （教育総務課長説明） 

    在学青少年教育相談員の委嘱についてご説明申し上げる。資料は 66ページである。 

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

  議案第５号 学校評議員の委嘱について 

   （教育総務課長説明） 

    学校評議員の委嘱についてご説明申し上げる。資料は別紙のとおりである。 

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第６号 社会教育指導員の委嘱について 

（生涯学習課長説明） 

    社会教育指導員の委嘱についてご説明申し上げる。資料は 68ページである。 

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第７号 平成２９年度学校給食計画について 

   （教育総務課長説明） 

    平成 29年度学校給食計画についてご説明申し上げる。資料は 69～73ページである。 

   （教育長説明） 

    給食費について、29年度中に保護者へ説明し、30年度に増額改定を予定している。 

（質 疑）   

   丹羽委員     給食費改定について説明願いたい。 

教育総務課長  仙南 2 市 7 町の中でも安い単価になっている。この金額の中でご飯とおかずを除

いた残額でおかずをやりくりして作るのがなかなか難しくなってきているのが実状

である。一食 10円（年間で 1,700円）増額を予定している。 

   舟山委員    給食費の納入状況はどうか。  

   教育総務課長  非常に良いと感じている。合計未納額 30万未満を目標にしている。 



 

- 3 - 

 

   教育長     先生方にも努力していただいていること、また年度当初に誓約書を書いていただ

いているのが功を奏している。 

   丹羽委員    子ども達が口にするものであるので、安かろう悪かろうではいけないものである。 

   教育総務課長  29年度初めに保護者へ説明しなければならないと考えている。 

    

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第８号 おおがわら子どもの心のケアハウス職員の任命について 

   （教育総務課長説明） 

    おおがわら子どもの心のケアハウス職員の任命についてご説明申し上げる。資料は 74 ページであ

る。   

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第９号 学校医の解任について 

   （教育総務課長説明） 

    学校医の解任についてご説明申し上げる。資料は 75ページである。   

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

  議案第 10号 学校医の委嘱について 

   （教育総務課長説明） 

    学校医の委嘱についてご説明申し上げる。資料は 76ページである。   

   舟山委員 （委員全員に諮って）承認する。 

 

１０ その他     

（１） 教育長報告 

（説明者：齋教育長） 

資料は別紙資料（校長会資料）である。 

Ⅰ平成２８年度学校教育を振り返って ＜オスコラ・５＞ 

１着実に学力を向上させたか  

（1）「標準学力テスト」を実施後の分析が、次回のテストに有効に働いたか 

 ・分析結果が課題克服のために有効であったか 

 ・年 3回の「学力向上推進委員会」が大きな役割を果たしている 

  ・・・平成 26・27年度連続 宮城県学力学習調査で最高の評価＝小学校 

     平成 28年度は 全国学力調査で宮城県最高評価＝小学校 

     中学校は平成 26・27・28年度と右肩上がりの大幅な伸び 

（2）大河原町独自の「第 1回大河原町算数チャレンジ大会」実施 笑顔の挑戦が凄い 

（3）家庭学習の充実・・・中学校の充実が素晴らしい 暗証読本がボロボロになるほど活用 

（4）中 1ギャップを防ぐためには 
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   ・小・中学校教員相互理解 

   ・大小、南小、西住小の連携スタート  

（5）指導計画の進め方に工夫を施したか 

 ・2月にすべての教科書を終了させ復習させることができたか 

 ・単元の指導の中でじっくり学ぶ時間と習熟指導をする時間を明確に分離したか 

 ・問題解決型の授業にこだわり、進度が遅れることはなかったか 

 ・一方的に教師が話す授業をなくすことができたか 

２暗唱読本の完成・おおがわら先人集の活用 

（1）大河原町広報 毎月掲載「暗唱大好き」 

（2）おおがわらの先人集  

松山京子先生が宮城県先人集第 2集に掲載 

３子供にとって魅力ある学級、魅力ある授業になったか 魅力ある学級は学力が高い 

４「心のケアハウス」1年目で宮城県のモデルへ 

  ○宮城県教育長及び教育委員訪問 平成 29年 1月 30日（月） 

  ○宮城県議会議員 いじめ不登校特別委員会視察 平成 29年 5月予定 

   4～2月までの成果 

    児童生徒支援 856件  学校復帰 8件  学びｻﾎﾟｰﾄ 1852件 来初児童生徒 609人 

５奉仕体験を通して 誰かの役に立つ喜びを感じさせたか 

６防災教育を充実させることができたか  

  防災副読本の活用 

  平成 29年 3月 7日（火）午前 8時 

 大河原中学校区 大河原小学校、大河原南小学校で共同の防災訓練初実施 

７「体力を向上」させるためどう取り組んだか 

８「国際理解教育」の充実に努めたか  

９ホームページの充実に努めたか 

10給食センター早期建設に向けて 

  11食物アレルギー対策に万全を期したか  

  12ゲーム・携帯・スマホのよりよい使い方に努めたか 

 素晴らしかった「明日青のつどい」  

  児童生徒 PTAの積極参加が大きな力 

 

＜生涯学習を振り返って＞ 

 １総合型地域スポーツクラブの設置ができたか  

 ２絵本と学びの部屋へ大きく前進 

 ３「歩きたくなるまち おおがわら」に取り組めたか 

 ４クロスカントリー大会ができたか 

 ５中央公民館の老朽化対策ができたか 

 ７ジュニア、青年育成が充分できたか 
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   Ⅱ年度末及び年度初めについて 

１業務処理 

２児童生徒及び職員の事故防止   

３人事異動関係 

４新規採用教員の動き 

５始業式入学式の日程 

 ４月１０日（月）午前 小・中始業式  午後 中学校入学式 

 ４月１１日（火）午前 小学校入学式 

Ⅲその他 

  １ 29年度中学校部活動の休業日を確実に実施 

 土曜日か日曜日のいづれかの一日と、月曜日   町の広報にも掲載予定 

  ２ 町のノー残業デーを学校でも実施  

  ３ 教育委員会の在り方 月 1回の定例会、教育現場及び関連施設の視察 

  ４ 町の学校の在り方 検討委員会を設置し進める 

  ５ 7月東北６県市町村教育委員会研修会（秋田）へ参加 

（質 疑）    

丹羽委員   暗唱読本について、ほとんど覚えたという小学生もいる。本当に素晴らしい。 

        もう作らないのか。 

千葉専門監   ５年後に著作権の使用期間が終了するので、構成を含めすべて作り直しとなる。 

        新入生や転入生、他市町からの区域外就学生徒へも配布している。    

一盃森委員   部活の休業日についてだが、保護者が市民コートを抑えてしまう為に地区の同好

会の人数が減っているという記事を新聞で読んだ。学校で見えないところでやるよ

うになる可能性もあるので、中体連等とは歩調を合わせて調整してほしい。 

舟山委員    他にやっているところはないのか。 

齋教育長    宮城県教育委員会でも率先して進めており、県内校長会、教育長会でも進めていく

予定である。 

舟山委員    一斉に取り組んでいかないと効果が出ないと思うのでよろしくお願いしたい。 

一盃森委員   教育委員会の在り方について、移動教育委員会についてであるが、利府町で県立学

校を訪問しながら会議も開いているという話を聞いている。そのやり方もよいので

はないか。 

齋教育長    先進例を参考に取り組んで参りたい。 

              

１１ 各課長報告   

（説明者：教育総務課長、生涯学習課長） 

4月の行事予定を説明申し上げる。別紙資料である。 

なお、平成 29年度年間の教育委員会定例会予定表を作成している。なお次回の定例会前に、小中

学校訪問を行いたいのでよろしくお願いしたい。 
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１２ 次回教育委員会の開催日程について 

舟山委員長  次回の定例会は、平成 29年 4月 21日（金）午後 1時から開会する。 

        

１３ 閉会宣言  午後 4時 10分     

 

平成 29年 4月 21日 

      署名委員 

 

      署名委員 
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